



Association Nationale Rec

Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



L'hommage aux morts pour la France du Comité du Souvenir français Toulouse Centre

Jeudi 2 novembre, jour des morts, le Souvenir Français célébrait la Journée nationale des sépultures des Morts pour la France instituée par une loi de 1919.

Une cérémonie, placée sous haute sécurité en raison de la venue du rabbin "Gabriel", aumônier militaire du culte israélite de la zone de défense du Sud-Ouest, s'est déroulée au cimetière de Terre-Cabade en présence des représentants des différentes autorités locales.

Un texte rendant hommage à l'ensemble des morts pour la France a été lu par Jean-Pierre Mezure du comité toulousain du Souvenir Français, assisté par quatre jeunes élèves de l'école du Caousou à Toulouse.



L'hommage aux morts pour la France s'est déroulé jeudi devant le monument du Souvenir Français

Les victimes du devoir

Jean-Pierre Mezure a enfin rappelé le nécessaire devoir de mémoire qui nous incombe, l'urgence de sauvegarder les quelque 5000 tombes identifiées "Mort pour la France" aujourd'hui menacées, et la quête organisée à cet effet à laquelle participaient, ce même jour, des jeunes du Service National Universel.

Choqué que certains, cachés dans l'anonymat d'un pseudo, construisent, échaffaudent des violences, des agressions verbales dans des réseaux sociaux livrant leur haine dans des tags ou des écrits immondes, il fait part de cette anecdote retrouvée dans les écrits de son père.

« En 1941, mon père rencontre un de ses amis, Max Jacob, poète mort pour la France en 1944 que la gendarmerie livra aux Allemands à Drancy ».

Jean Moulin également ami du poète s'attribua le prénom Max dans la Résistance.

Lors de cette rencontre Max Jacob montre à mon père, cousue à côté de son ruban de la légion d'honneur, l'étoile jaune que Vichy lui impose de porter.

Il déclare alors à mon père, avec l'humour qui le caractérisait, « *je porte ma plus belle décoration* ».

Et de conclure, citant le message qu'il avait reçu de Haim KORSIA, Grand Rabbin de France Secrétaire général du Souvenir Français :

"Penser à nos morts renforce la fraternité qui seule peut construire une paix durable et nous sauvera".